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FECHA: 23 de Marzo de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Acabo prensado en su auto” 

 
“Recuerdan a Colosio en su 20 aniversario” 

 “Aun vigentes los ideales de Colosio: PRI” 

 “Legado de Colosio, sigue vivo” 

 
“Rechaza FOR caso Monex” 

 
“Denigra a trabajadores” 

 
“PIDE JUSTICIA PARA COLOSIO” 

 
“Será incluyente el modelo Tuzobús” 

 
“Clase media, nuevo blanco de secuestro” 

 
“„Chupa´ a Pemex red de corrupción” 

 “Asesinan a alcalde en Michoacán; Segob anuncia investigación” 

 “Asesinan a edil en Michoacán; rehusó protección: Vallejo” 

I N S T I T U C I O N A L 

Municipal-Milenio-ICSHu organiza Segunda Escuela Político-Electoral (Redacción, página 15) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-PRI: siguen vigentes los ideales de Colosio: El presidente estatal del PRI, Ricardo Crespo Arroyo, aseguró que 

los ideales de Luis Donaldo Colosio Murrieta siguen vigentes en el partido a 20 años de su asesinato. “Él vio un México que 

requería un cambio urgente, desde ahí hace un planteamiento serio de una serie de reformas para el país en todos los 
aspectos, para él la educación era parte fundamental del desarrollo, fue un demócrata, un hombre con una visión, un hombre 

sensible”, aseveró. En entrevista, señaló que el legado de Colosio Murrieta impulsa al PRI a trabajar a favor de las causas 
sociales. “A nivel federal hoy el presidente Enrique Peña Nieto, sin lugar a dudas, fortalece el legado de Colosio con todas las 

reformas estructurales, él era un hombre con esa visión. Al interior del PRI nosotros llevamos a cabo, bajo la filosofía de Luis 

Donaldo, un partido que no únicamente está trabajando en elecciones sino que tenga un trabajo permanente, es lo que 
estamos haciendo en el estado de Hidalgo”. Según Crespo Arroyo, el PRI Hidalgo ha fortalecido la estructura a nivel municipal 

desde las comunidades hasta las secciones. “El PRI va a salir a todas esas partes del estado, hoy queremos un partido que 
salga con la ciudadanía, que se encuentre con la ciudadanía, que le sea útil a la población. Siempre lo hemos hecho, pero hoy 

con el legado de Colosio fortalecemos más esa visión”. Afirmó que hoy los priistas honran los ideales de Luis Donaldo Colosio 
adaptándose a la modernidad que exige el presente: “hoy estamos llamados todos a trabajar en unidad por las causas 

sociales... el presidente de México, Enrique Peña Nieto, así nos ha convocado”, dijo. En presencia de la militancia priista, el 

gobernador José Francisco Olvera Ruiz, diputados locales, diputados federales, senadores y presidentes municipales, en el 
marco del 20 aniversario luctuoso de Luis Donaldo Colosio, Ricardo Crespo develó un busto del ex candidato presidencial del 

PRI en 1994 en la sede estatal del partido. “Queremos que la colocación de este busto refrende y motive de manera 
penamente a los priistas a trabajar y luchar a favor de los ciudadanos, somos conscientes de que los ciudadanos de hoy son 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/


 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

2 de 12 

22  

más participativos y por lo tanto demandan institutos políticos y partidos políticos que trabajen permanentemente y no sólo 

en épocas electorales”, dijo. El dirigente estatal refrendó el compromiso del partido, en presencia de la militancia, de trabajar 

para los hidalguenses. Comentó que recordar un aniversario luctuoso más de Colosio Murrieta es un acto sentido para los 
priistas de Hidalgo: “Luis Donaldo conjuga el reto permanente del político y del ser humano, en este acto se enlazan 

sentimientos, aspiraciones, causas y principios que a todos los priistas nos llevan a la reflexión permanente de dónde 
estamos, hacia dónde vamos y qué tenemos que hacer... nuestro país no podía esperar más tiempo siendo solo espectador 

de los cambios que se gestan alrededor del mundo, es momento de actuar”. El gobernador José Francisco Olvera Ruiz señaló 

que a dos décadas del asesinato de Luis Donaldo Colosio, sus sueños y anhelos aún están presentes. Indicó que a través de 
la política eligió el camino para explotar el carácter humanista que tenía. “El PRI acredita su participación con propuestas que 

reforman al poder, muestra de ello son las  reformas estructurales que puso en marcha el presidente de México, Enrique Peña 
Nieto y que encajan con los ideales de Luis Donaldo Colosio”, sostuvo. Afirmó que su legado compromete a priistas a trabajar 

en unidad, “para hacer de nuestro país un México más justo y se erradique la pobreza y desigualdad”. Claves. El discurso. - 
“Yo veo un México con hambre y con sed de justicia. Un México de gente agraviada por las distorsiones que imponen a la ley 

quienes deberían de servirla”, dijo Colosio el 6 de marzo de 1994. - “Proponemos la reforma del poder para que exista una 

nueva relación entre el ciudadano y el Estado”. - “Hoy, ante el priismo de México, ante los mexicanos, expreso mi 
compromiso de reformar el poder para democratizarlo y para acabar con cualquier vestigio de autoritarismo”. - “Que cada 

ciudadano obtenga respuestas eficientes y oportunas cuando requiere servicios, cuando plantea sus problemas”. (Alejandro 
Reyes, página 06) 

Milenio-Se prepara el PAN rumbo a elecciones de 2015: El Partido de Acción Nacional (PAN) ya se alista para las 

contiendas electorales de 2015 donde se eligirán alcaldes y diputados locales, por ello se realizó ayer la 5ta Plenaria de 
funcionarios públicos de Acción Nacional con el objetivo de capacitar a los funcionarios de extracción blanquiazul ganar y así 

ganar confianza ante los próximos comisios. Alejandro Moreno Abud, presidente estatal del Partido de Acción Nacional (PAN), 
aseguró que el proceso interno del PAN para elegir candidatos está abierto a todos los ciudadanos, no está cerrado a ningún 

personaje, incluso no descartó a Xochitl Gálvez, quien fue una candidata ciudadana en la coalisión "Hidalgo nos une". "Creo 

que en el 2015 tenemos una buena oportunidad de rebatir los proceso del estado, es una gran oportunidad para la opocisión, 
para que tengamos una elección que nunca hemos tenido". La meta, afirmó, es que el PRI ya no gobierne el estado. Dijo que 

la unidad de su partido se verá en los procesos electorales. Algunos presidentes municipales ya dejaron su cargo para 
trabajar en favor de los candidatos y anunció que la próxima semana tendrán la siguiente mesa de diálogo en la que cada 

partido político llevará a cabo algunas propuestas que abonen a lograr un estado màs democrático. Por su parte el PAN 

propondrá que existan coalisiones completas y no parciales debido a que las segundas generan la sobrerepresentación en el 
Congreso y ya se tienen dos periodos sobrerepresentados en Hidalgo,consideró. La otra propuesta que hará Acción Nacional 

será en el tema de rebase de topes de campaña, de lo que "todos se dan cuenta menos el órgano electoral", por ello pondrán 
sobre la mesa que se cumpla el consenso que con la nueva Reforma Política que establece que uien rebase topes de campaña 

será anulado de la elección. En ese sentido calificó como descarado el rebase de campaña del PRI en las elecciones 

presidenciales de 2012 y lejos de ser sancionado, el IFE multó al PRD. "La ciudadanía cada vez está más despierta y con las 
nuevas reformas nos ayuda a que este tipode situaciones no pasen y nosotros estamos siempre a favor de la legalidad, de 

que se respeten los topes (de campaña)". Alejandro Moreno señaló que en estos momentos los panistas se encuentran 
concentrados en fortalecer al partido y en capacitar a los funcionarios públicos, aunque no se descartó como posible 

candidato del PAN. "En este momento no estamos pensando en la Presidencia, en lo que estamos pensando es en fortalecer 
el partido. Tenemos primero el proceso del presidente nacional (del PAN) que ya arrancó, ya como se vayan dando los 

tiempos tenemos que ver cómo se da este proceso". Durante la 5ta Plenaria de funcionarios públicos de Acción Nacional, 

Moreno Abud informó que la capacitación será de forma permanente en la que se contará con personajes para que 
compartan sus experiencias con los funcionarios públicos panistas y de esta manera se apliquen en los municipios y 

recuperen la confianza. (Fannia Cadena, página 14) 

Criterio-Niega PAN fractura al interior del Congreso: Alejandro Moreno Abud, presidente del PAN en Hidalgo, descartó 
que exista una fractura entre los diputados Juan Carlos Robles Acosta y Guillermo Galland Guerrero, miembros de la fracción 

parlamentaria de su partido en el Congreso estatal. Esto debido a las diferencias y alejamiento que han sido evidentes en las 
últimas sesiones, en las cuales, los legisladores panistas han subido temas a tribuna por separado y no en conjunto. “No hay 

división, aunque de repente faltan algunas cuestiones de coordinación o de tiempo, lo cual nos ha obligado a tomar 
decisiones de manera repentina y que de momento pudieran confundir, pero no hay esa ruptura”, señaló Moreno Abud. En la 

sesión del 4 de marzo, en la que diputados de oposición abandonaron la sala de plenos debido a que no se quiso presentar el 

tema del arraigo, sólo Galland se solidarizó con los diputados de Nueva Alianza, mientras que Robles permaneció presidiendo 
la sesión. Ambos diputados, dijo Moreno, están haciendo un trabajo congruente con las expectativas que tienen los panistas 

y, agregó el dirigente, se ha reunido con ambos diputados para comentar los temas coyunturales que se van tratando en el 
Congreso local. (José Antonio Alcaraz, página 04) 
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I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Investigar el caso Monex es "golpeteo" político, dice Olvera: Para el gobernador Francisco Olvera Ruiz el 

reporte de diputados del PRD, PT y Movimiento Ciudadano (MC), integrantes de la Comisión que investiga una supuesta 

triangulación de recursos para favorecer la campaña del PRI en 2012, por conducto de Grupo Financiero Monex, sólo tiene 
como finalidad el “golpeteo político”, además de afirmar que carece de sustento. “Es lo que se pretende hacer, un golpeteo 

(político), (el análisis) está fuera de lugar; el asunto ya fue sancionado en su momento por las autoridades, las que sí son 
competentes. “Es un dictamen yo diría parcial, ha habido otras investigaciones de las autoridades competentes, en este caso 

del Instituto Federal Electoral, alguna opinión del Tribunal Federal Electoral que dice lo contrario (que no hubo rebase en 

topes de campaña), yo creo que es una opinión absolutamente parcial, insistió. Los legisladores de la oposición concluyeron 
que los gastos no reportados de la campaña presidencial de Enrique Peña Nieto, incluyendo las tarjetas Monex, asciende a 

cuatro mil 599 millones 946 mil 834 pesos, cuando el tope fijado por el Instituto Federal Electoral (IFE) para la campaña 
electoral fue de 336 millones 111 mil 84 pesos. Es decir, según los diputados, el PRI y Enrique Peña Nieto rebasaron esta 

cantidad por cuatro mil 263 millones 835 mil 750 pesos. Olvera Ruiz descartó que con este señalamiento pierda legitimidad el 

triunfo priista en 2012, al tiempo que agregó que, los reportes, “seguramente tienen orientación”.   “De ninguna manera. (El 
reporte) lo hace una instancia que no es autoridad en el tema, está claro que es una declaración que pretende simplemente 

posicionarse políticamente buscando una descalificación, pero no tiene sustento, simplemente queda como una opinión más”. 
La comisión especial en la Cámara Baja entregó el expediente al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 

con la finalidad de que lo valore y emita un juicio sobre el financiamiento de la campaña del PRI. Al respecto, la diputada 
federal Mirna Hernández Morales, quien en su momento fue señalada por exceder el tope de gastos de campaña por un 

millón 26 mil 906 pesos, según la Unidad de Fiscalización de los Recursos de los Partidos del Instituto Federal Electoral (IFE), 

dijo que de acreditarse una anomalía, el Revolucionario Institucional comparecerá ante las instancias competentes; sin 
embargo, consideró que hasta el momento los resultados presentados sólo buscan un beneficio político. “Fue una elección 

federal en la que prácticamente toda la participación, aunque individualizada por los distritos, fue nacional. Directamente 
quien tuvo que ver en la conformación fue el CEN del PRI, no comprobábamos al PRI estatal sino al federal. Ellos 

determinarán junto a las autoridades competentes”. Añadió que hay comisiones que se generan sólo por una coyuntura 

política. (Axel Chávez, página 11) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Milenio-ICSHu organiza Segunda Escuela Político-Electoral: Alumnos de la Licenciatura en Ciencias Políticas y 

Administración Pública de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) organizan la Segunda Escuela 
Político Electoral de la Asociación Mexicana de Ciencias Políticas (AMECIP), abierta a estudiantes de nivel superior y sociedad 

en general. Las actividades serán del 15 al 17 de Mayo. El Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades (ICSHu) de 
esta casa de estudios será sede del evento el cual tiene como objetivo primordial fomentar el conocimiento y la investigación 

a los estudiantes de pregrado, posgrado y profesores sobre los temas que se abordarán. El evento tiene apoyo también del 

Patronato Universitario y el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE). Los ejes temáticos que la Segunda Escuela 
Político Electoral tratará son la sociedad civil, cultura política y participación ciudadana. Los organizadores esperan la 

participación de por lo menos 300 estudiantes de 12 universidades del país. Especialistas en política impartirán conferencias a 
los participantes de esta escuela: por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) asistirá José 

Fernández Santillán, de la de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) impartirá conferencia Julia Isabel Flores 

Dávila. También estarán presentes Arturo Alvarado Mendoza y María Fernanda Somuano del Colegio de México. Por parte de 
esta casa de estudios Gabriela Castañón García dictará conferencia. Cabe señalar que Elena Soto Chapa, Alexis López Durán, 

Juan Enrique Hernández Carmona e Ignacio Pineda Hernández, alumnos de sexto semestre de la Licenciatura en Ciencias 
Políticas y Administración Pública de la Autónoma de Hidalgo son parte del comité organizador del evento, además 

pertenecen a la Asociación Mexicana de Ciencias Políticas. La Segunda Escuela Político-Electoral es un centro de 

formación en temas de democracia, ciudadanía, elecciones, participación política, políticas públicas, redes sociales, partidos 
políticos, sistemas electorales y desarrollo. Los participantes reciben formación experta por docentes preparados en el área, 

de modo que también se acercan a los valores democráticos modernos. (Redacción, página 15) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

: Que de acuerdo con presidente del PRI en Hidalgo, Ricardo Crespo Arroyo, hoy vence el plazo para el registro de 
aspirantes a conformar el Consejo Político Estatal y corresponde a la Comisión Estatal de Procesos Internos dictaminarlo. 

Aclaró que el Comité directivo estatal deberá ser imparcial en el proceso y que la comisión encargada califique a los 

aspirantes esto para evitar suspicacias y malos entendidos en partido de cara a las elecciones venideras. 

: Que la que anduvo de impertinente antes y después de la entrega de la presea Luis Donaldo Colosio 
Murrieta fue Blanca Juárez Mora, presidenta municipal de Huasca de Ocampo y es que dicen que a la llegada 

de Luis Romeo Colosio, hermano del fallecido priista, la alcaldesa y dos jóvenes más se abrieron paso a empujones y gritos 

para poderse tomar una foto con el invitado de honor a la ceremonia, lo mismo paso después cuando se entrevistaba a Luis 
Romeo, la edil interrumpió los cuestionamientos para tomarse fotografías en clara falta de respeto. 

: Que el presidente municipal, Cipriano Charrez Pedraza, no quita el dedo del renglón y busca imponer a Graciela 

Rosas como delegada del barrio El Bondho, para ello aseguran hace todo lo posible desde cabildo mayoriteando 

votaciones a fin de que no se realice una nueva votación en esta comunidad, por supuesto los vecinos ya están inconformes 
porque dicen estas imposiciones ya son modus operandi del alcalde quien intenta colocar a sus allegados para mantener bajo 

control a las habitantes de estos barrios. 

: Que en la plenaria del Partido Acción Nacional el dirigente estatal, Alejandro Moreno Abud, les pidió a sus cuadros 

que se pongan las pilas porque el partido necesita un levantón para los comicios que se vienen, además dicen que esta 
reunión sirvió para buscar más unión entre los panistas pues después de la elección de los consejeros algunos no quedaron 

conformes, sea como sea, dicen que el PAN busca resurgir. ¿Podrán? 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 
 

Él vio un México que requería un cambio urgente, desde ahí hace un planteamiento serio de una serie de reformas para el 
país en todos los aspectos, para él la educación era parte fundamental del desarrollo, fue un demócrata, un hombre con una 

visión” 

Ricardo Crespo Arroyo 
Líder priista sobre Luis Donaldo Colosio. 

 
• • • 

 

Es lo que se pretende hacer, un golpeteo (político), (el análisis) está fuera de lugar; el asunto ya fue sancionado en su 
momento por las autoridades, las que sí son competentes. Es un dictamen yo diría parcial” 

Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador de Hidalgo sobre nuevas investigaciones del caso Monex. 

 

• • • 
 

Lamentablemente es uno de los ingresos más fuertes que tienen ellos (el crimen organizado)y por el estado transitan una 
gran cantidad de ductos en los que nos afectan con mucha incidencia al igual que en otras partes de la República” 

Fernando Moctezuma Pereda 
Secretario de Gobierno sobre ordeña de ductos de hidrocarburos. 

 

(Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

El objetivo primordial del sistema Tuzobús es optimizar la movilidad del pasaje en la ciudad de Pachuca y su zona conurbada, 
pero sin dejar fuera a quienes representan hoy al gremio transportista, pues brindará opciones para que sumen inversiones 

significativas y formen parte de un consorcio que los considerará como socios y no sólo como concesionarios, de esta forma 
los beneficios serán para todos, de acuerdo con las instrucciones que ha dado en este proyecto Francisco Olvera Ruiz, 

gobernador de Hidalgo. 

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 
Arriba-Lupita Romero: Mantiene la presidenta del Patronato del Sistema DIFH una inmejorable respuesta ante las diversas 

necesidades de los sectores que atiende el organismo a su cargo. Tan es así que siguen para ella y sus colaboradores los 
reconocimientos por parte de instituciones y asociaciones, aún fuera de las fronteras del estado, que la observan como una 

figura humanitaria sin eclipsar el trabajo gubernamental. 
 

Abajo-Percy Espinoza: Al secretario general del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca le 

sobra labia en detrimento de los acuerdos que realmente beneficien a quienes dice representar. Es bien sabido que el 
dirigente aprovecha cualquier coyuntura para “aventar la piedra y esconder la mano”, actitudes que Espinoza Bustamante 

debería cambiar pues tarde o temprano se acaban las prebendas. 
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

RECONOCIMIENTO 
Los grillitos confirmaron que el próximo martes una asociación entregará el denominado “Micrófono de oro” a la 

presidenta del Patronato del Sistema DIFH, Lupita Romero, como un reconocimiento más a la labor que en 

materia de programas asistenciales mantiene la presente administración; el acto será verificado en la Ex 
Hacienda La Concepción, donde se espera la presencia de distintos personajes de la política, así como comunicadores. 

 
DESAPARECEN 
Muy lejanos parecen los días en que los militantes y  simpatizantes del Partido Nueva alianza (Panal) 

dedicaban sus fines de semana a labores con carácter social como la impartición de cursos en distintas 
colonias de municipios hidalguenses, ahora incluso en ciertas zonas desaparecieron por completo dichas 

actividades. Así pues, la falta de estímulos que existían en el pasado es más que notable en este instituto político. 

DISCUSIONES 

Las opiniones vertidas entre comerciantes de la Central de Abasto de Pachuca generaron desconciertos en 

torno al tema de una posible reubicación, al grado de que mantienen acaloradas sesiones donde intentan al 

menos tratar el asunto. 

Resulta que hay vendedores que se manifiestan a favor de la posibilidad, mientras que existen quienes no 
comparten esa misma opinión, pero advierten que esas discrepancias pueden generar rompimientos entre el gremio. 

CABILDO 

Los grillitos fueron notificados que en el cabildo de Pachuca las cosas no son tan positivas entre los asambleístas, 
ya que hay quienes insisten en que dentro de la asamblea hay regidores que cumplen con la tarea de sólo 

levantar el dedo durante cada sesión. Anteponen que además el trabajo en comisiones es mínimo, por lo que 

tampoco registran una notable participación en tribuna. 

(Redacción, página 02) 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

6 de 12 

66  

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Clase media, nuevo blanco de secuestro: "Luisa", empleada de una oficina de gobierno, pasó siete días 

secuestrada. Por Jorge y Luis, ambos estudiantes, pagaron un rescate de 50 mil pesos; y Ezequiel, propietario de un puesto 
de tacos que él mismo atendía, logró escapar de sus captores, mientras su familia conseguía los 80 mil pesos que le habían 

exigido por regresarlo.  Ellos, como otros mil 774 mexicanos de clase media que han sido secuestrados en los últimos 14 

meses, forman parte del segmento en el que los secuestradores han puesto la mira.  Asalariados, comerciantes y estudiantes 
constituyen el nuevo perfil de los plagiados, pues 60% de los casos registrados, de diciembre de 2012 a febrero de 2014, 

tuvieron una de estas tres ocupaciones, según el más reciente informe de la asociación Alto al Secuestro.  De los 3 mil 604 
casos documentados que tiene esta asociación, sólo se pudo establecer la ocupación de 2 mil 947 víctimas, de las cuales 625 

eran asalariados, 605 comerciantes y 544 estudiantes.  Además, el total de plagios registrados en el periodo mencionado 

representa un alza de 493%, comparado con el mismo periodo del gobierno de Felipe Calderón, en el que se registraron 608 
casos. El aumento de este delito, considerado por el propio coordinador de la Estrategia Nacional Antisecuestro, Renato Sales, 

en entrevista con EL UNIVERSAL, como uno de los más "lacerantes", al convertir" al ser humano en una mercancía y hacerlo 
materia del regateo más vil", ha colocado a México en el deshonroso primer lugar mundial.  De acuerdo con el más reciente 

reporte de la consultora especializada en riesgo Control Risks, en México sucedieron 19% de los plagios, lo cual coloca a 
nuestro país en el lugar número uno de la lista en términos absolutos. Le siguen India, con 15%; Nigeria, 10%; Pakistán, 

10%, y Venezuela 4%.  "Un caso más: al cajón". Vendada de los ojos, tapada la boca, amarrada de manos y de pies, los 

secuestradores dejaron a Luisa [nombre ficticio] con una advertencia para que pasara su primera noche de cautiverio: "Tú 
vas a regresar [a tu casa], pero en pedazos".  La joven de 25 años, asalariada de medio tiempo en una estancia infantil, 

puede describir el momento exacto en que esos hombres le quitaron su libertad, como si todos los días, durante siete meses, 
hubiera repasado el episodio que le cambió la vida.  Eran las 9:30 de la noche cuando alguien la abrazó por la espalda, la 

inmovilizó, le tapó la boca, le vendó los ojos y la arrastró a un carro. Sólo le faltaban un par de cuadras para llegar a Mundo 

E. en Naucalpan, Estado de México, donde se había quedado de ver con unos amigos para tomar algo, cuando sus captores la 
interceptaron.  Cuando ella estaba boca abajo entre los asientos del carro, el hombre que se había encargado de subirla 

empezó a requisarla. Buscó en su abrigo gris, le pasó la mano por su saquito y finalmente encontró, en los bolsillos del 
pantalón de mezclilla, lo único que había sacado para ese viernes de diversión: su celular y mil 500 pesos que le habían 

pagado en su trabajo. "Olía a humedad", es lo primero que recuerda sobre la casa de seguridad donde la mantuvieron, y lo 
repite una y otra vez como si ese olor se hubiera clavado en su mente a modo de una tortura. "Oí cómo abrieron una puerta 

de fierro, me hicieron caminar unos cuantos pasos y me tiraron al piso para amarrarme. Olía a humedad", repite.  La Alerta 

Roja para la búsqueda de personas que pudieran ser víctimas de trata calcula que dos jóvenes desaparecen diariamente en el 
Estado de México para nunca volver a casa. Esta estadística tampoco estaba de parte de Luisa, pero su familia no podía 

resignarse.  En las primeras 24 horas fueron al Distrito Federal a poner la denuncia, dieron de alta los datos de ella en el 
Centro de Apoyo a Personas Extraviadas y Ausentes (CAPEA) y 48 horas después se presentaron en el Ministerio Público de 

Barrientos, Estado de México, para que los ayudaran.  Su madre aún recuerda con amargura e impotencia que cuando les dijo 

a los oficiales que estaba buscando a su hija, le respondieron burlándose: "Ella tiene una edad en la que decide y se fue con 
el novio", "para qué llora si su hija está divirtiéndose". Ante la insistencia de la madre tomaron el expediente a regañadientes 

y dijeron: "Un caso más, mételo al cajón".  La indiferencia de la autoridad mexiquense no se quedó en la burla, horas 
después le pidieron a la familia una "contribución monetaria" para que pudieran solicitar la ubicación del celular, llamadas 

entrantes y salientes, "nos pidieron 3 mil pesos para ver las 'sábanas' del celular", recuerda su mamá.  Mientras esto sucedía, 

Luisa seguía atada en la casa de seguridad. El único momento en que le soltaban los amarres de los pies era para llevarla al 
baño. "Una de las veces que me llevaban, la persona que me llevó.., sí abusó de mí; dijo que a todas les gustaba eso, que 

todas eran unas perras, que él sentía que yo lo disfrutaba... ", recuerda y mira el piso, se le corta la voz, le escurren las 
lágrimas, "yo no me podía defender".  También le pegaban, Luisa no sabe con qué. La médico legista le dijo que podía ser 

con un látigo o un palo de madera, pues más que dolor sentía ardor donde la golpeaban De pronto, una madrugada sus 
captores la sacaron. La metieron al carro y la dejaron tirada en Naucalpan. "Escuché cuando se fue el coche. Tenía los ojos 

cerrados y me daba miedo abrirlos; después de un ratito los abrí y lo primero que hice fue levantar un poco la cabeza y 

voltear. No sabía dónde estaba".  Luisa caminó hasta encontrar un hotel desde donde pudo llamar a su padre. Eran las cinco 
de la mañana de un jueves, había perdido la noción del tiempo y se le había quedado la sensación de frío y humedad que 

padeció durante siete días.  No ha podido recuperar los tres kilos que bajó durante el cautiverio, le hace falta regresar a una 
prueba más de VIH y tiene que vivir bajo la amenaza que las autoridades mexiquenses le hicieron a su hermana menor, uno 

de esos días en que acompañó a su madre a levantar la denuncia: "Como le pasó a tu hermana te pudo pasar a ti; cuidado, 

que a lo mejor tú eres la próxima".  Hoy, Luisa y su familia no tienen claros los motivos del secuestro, pues los delincuentes 
no llamaron a su casa, ni extorsionaron a su familia. Ellos piensan que se trató de una confusión, pues Luisa recuerda una 

frase que escuchó decir a sus secuestradores una noche: "¡Te equivocaste, pendejo!".  Les pidieron $50 mil por dos 
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vidas.  A Jorge [nombre ficticio], un estudiante de 19 años, se lo llevaron en Tultitlán, también Estado de México. "¡Dios!", 

dijo al mirarse al espejo, ya en su casa, después de 30 horas de secuestro. Su rostro estaba desfigurado. En el mentón tenía 

una quemada de cigarro, estaba hinchado y su color moreno se había vuelto morado. Hizo una mueca de falsa sonrisa. Era 
sólo para ver el estado en que habían quedado sus dientes delanteros. Estaban rotos.  Todo sucedió un viernes por la noche. 

Jorge estaba afuera de una privada de casas en Tultitlán, Estado de México, esperando junto a un amigo a que le abrieran la 
puerta para entrar a la fiesta. Dos señores se acercaron a preguntarles por una cervecería. Un par de minutos más tarde, los 

mismos hombres encañonaron a su amigo Luis [nombre ficticio], les pidieron celulares, carteras y a Jorge la llave del carro. 

La situación subió de nivel cuando les ordenaron que entraran al auto. "A empujones nos intentaron meter y cuando 
volteamos vimos que había una Jeep azul al otro lado de la calle y que les estaban gritando 'súbanlos acá. Después de 15 

minutos de viaje, cuando entraron a la casa de seguridad donde permanecerían, empezó un martirio de 30 horas: "Los 
secuestradores estaban como jugando a pegarnos, a cortarnos, a quemarnos".  Cuando llegaron les echaron una sábana 

encima e inició una primera ronda de golpes y preguntas para asustarlos: "¿Dónde trabajan tus papás?, ¿qué hacen?, ¿cuánto 
ganan?, ¿dónde vives?, ¿cuándo los van a empezar a buscar?".  La intimidación y las continuas golpizas y amenazas pusieron 

a Jorge en estado de shock, "y fue hasta el día siguiente, que desperté, cuando me di cuenta de que estábamos secuestrados 

y que íbamos a estar ahí el tiempo que ellos quisieran".  Jorge iba en tercer trimestre de la carrera en una universidad pública 
de la capital y ese día, el último sábado de enero de 2013, se preguntó si podría regresar a terminarla y si volvería a ver a sus 

padres. El cuidador de la noche llegó a apretarles los amarres, los atoró con una tela en la boca y empezó a pegarles con un 
tubo metálico en todo el cuerpo. Después, uno por uno los llevó al baño y les puso la cabeza en el inodoro. Jorge olía el agua 

y sentía la pistola en la nuca mientras el secuestrador le preguntaba: "¿Me van a dar dinero por ti?".  Horas más tarde 

escucharon que los secuestradores le habían puesto un precio a su vida: 25 mil pesos por persona. A Jorge le pasaron a su 
tío para demostrar que estaba vivo y la liberación se puso en marcha. Los metieron al Jeep y les dieron instrucciones claras 

en el trayecto. "Debes contar hasta el 200 y cuando ya no escuches ningún ruido te quitas la venda... vamos a dejar un carro 
viendo, ese carro va a ver si te la quitas, si te la quitas antes vamos a tener que regresar".  Los dejaron sobre la Avenida 

Mexiquense en la madrugada del domingo, y al poco tiempo su tío llegó para llevarlos a casa. Jorge sabá que sliffar~17.1e 
ayudadáVor un negociadoirde secuestn:7§, quien impidió que SLIS dieran "todo lo que tenían" a los delincuentes. La familia 

esperó a cambiarse de casa y de celulares para levantar la denuncia.  Más de un año después del secuestro, Jorge todavía 

recuerda que uno de los plagiarios los ayudó durante el cautiverio: les aflojó los amarres que les cortaban la circulación, les 
contó de su vida, les dio agua y un chocolate para que comieran y les hizo la promesa de que los ayudaría a salir libres.  

Cuando decidió relatar los hechos a las autoridades recuerda que en un principio no dio ninguna información sobre él: "El 
chavo que nos dio el chocolate nos dio su nombre, y nos dijo de qué vivía, que trabajaba vendiendo dulces en los altos, en 

los semáforos; esa información al principio no la di, no sé si para protegerlo a él, no sé... ", dice y se queda pensativo, con la 

mirada perdida.  El comerciante encajuelado.  Ezequiel [nombre ficticio], un taquero capitalino, vivió las 48 horas más 
angustiantes de su vida dentro de la cajuela de un auto desvencijado, mientras los delincuentes extorsionaban a su familia 

pidiéndole un rescate de miles de pesos.  Ezequiel atendía y administraba un negocio de tacos en la calle. De esos de lámina 
blanca. Nunca pensó que pudiera llegar a ser blanco de un secuestro.  Los delincuentes vigilaron el negocio familiar para 

darse una idea del monto aproximado de ganancia, del nivel de efectivo que ahí se manejaba, de su rutina, incluso debieron 

comerse un par de tacos en el puesto, que en horas pico tenía su buena clientela.  A Ezequiel se lo llevaron a inicios de 2014 
y en lugar de mantenerlo en una casa de seguridad decidieron encerrarlo en la cajuela de un auto. Ahí, en ese lugar estrecho, 

claustrofóbico, con el oxígeno reducido y sin poder acceder a un baño, ni a comida, estuvo un total de 48 horas.  Mientras 
Ezequiel permanecía en el carro, a su familia —que acudió a pedir ayuda a la asociación Alto al Secuestro que preside Isabel 

Miranda de Wallace— le exigieron un rescate de 80 mil pesos en efectivo.  El taquero nunca cejó en su intento por desatarse 
y una vez que lo logró, dio un golpe certero a la cajuela del auto desvencijado y ésta se abrió.  Ezequiel logró escapar de la 

trampa de muerte en que lo habían metido. Cuando llegó a su casa se enteró de que su familia ya estaba juntando el dinero. 

En ese momento todos tomaron una decisión: huyeron de la colonia en la que vivían y abandonaron el negocio que durante 
años había sido el sustento familiar. Antes de eso pasaron a dar las gracias a Alto al Secuestro, que agregó este caso a su 

estadística, pero que no aparecerá en las cifras oficiales. El miedo o la desconfianza los lleva a no denunciar. (Karla Casillas, 
primera plana) 
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La Jornada-Asesinan a edil en Michoacán; rehusó protección: Vallejo: El presidente municipal de Tanhuato, el 

panista Gustavo Garibay García, fue asesinado hoy frente a su domicilio por un grupo armado que le disparó en 18 ocasiones, 

informó la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE). El ataque ocurrió a las 9 horas, cuando sujetos a bordo de un 
vehículo le dispararon a corta distancia. Afuera de su domicilio estaba estacionado un automóvil de la policía municipal, placas 

04-514, que resultó con impactos de bala. En el lugar se encontraron nueve cartuchos percutidos calibre 38 súper, tres calibre 
7.62 y seis 2.23. El gobernador Fausto Vallejo Figueroa condenó enérgicamente el cobarde asesinato. En su cuenta de 

Twitter @faustovallejof escribió: Con apego a la ley, pero mano firme haremos entender a los delincuentes que en Michoacán 

no habrá más impunidad. La PGJE informó que empezó una averiguación previa y llamó a la sociedad a aportar información 
sobre el asesinato. En su cuenta de Twitter @MichoacanPGJ, la dependencia dijo que esta información será recibida vía 

anónima endenuncia@comisionmichoacan.gob.mx. La PGJE reprueba todo tipo de actividades delictivas y enfatiza que 
redoblará esfuerzos para erradicarlas de la entidad y brindar a la sociedad la seguridad y tranquilidad que dentro del estado 

de derecho demanda, señaló la dependencia en un comunicado de prensa. Garibay ya había sido víctima de un atentado el 31 

de octubre de 2012, luego del cual denunció amenazas de la delincuencia organizada. Miguel Ángel Chávez Zavala, dirigente 
estatal del PAN, considerósumamente grave el hecho de que al presidente municipal de Tanhuato inexplicablemente le fue 

retirada la escolta de seguridad que lo resguardabadesde que fue víctima del primer intento de asesinato. Más grave aún es 
que las autoridades federales y estatales negaran irresponsablemente la solicitud que se les hizo desde agosto de 2013 para 

que fuera restituido el cuerpo de seguridad que lo acompañaba, agregó. Dicha solicitud fue hecha en el contexto de los 
acontecimientos de octubre de 2012, cuando el alcalde sufrió un atentado con armas de fuego que puso en riesgo su vida, así 

como el asesinato de Pedro Córdoba Aguirre, secretario del ayuntamiento de dicha localidad, en febrero de 2013, que 

evidenciaba el grado de vulnerabilidad en que se encontraba el edil. No obstante, Fausto Vallejo respondió que desde octubre 
pasado su gobierno ofreció elementos de seguridad para que fungieran como escoltas del alcalde, pero que los rechazó. 

Sostuvo que sin distingos, la administración del estado ha puesto a disposición de los presidentes municipales que así lo han 
solicitado elementos de seguridad. Asimismo, señaló que desde que se tuvo conocimiento del homicidio giró instrucciones al 

secretario de Gobierno, Jesús Reyna García, para que de inmediato se coordinara con el procurador de Justicia, José Martín 

Godoy Castro, a fin de que realice una investigación exhaustiva del asesinato. Estamos preocupados, pero también ocupados, 
al grado de que en conjunto con el gobierno de la República se trabaja en reforzar la seguridad en las fronteras de la entidad, 

como la norte, además de incrementar las estrategias de inteligencia para detener a quienes cometen ilícitos, de lo cual ya se 
ven resultados, afirmó. “Nueve casos contra miembros de Acción Nacional, en seis años”. Por su parte, Chávez 

Zavala llamó al comisionado para la seguridad del estado, Alfredo Castillo Cervantes, a que se haga justicia y se castigue a los 
responsables del crimen. Con este homicidio suman ya nueve casos perpetrados contra funcionarios y compañeros del 

partido en los seis años recientes, dijo. En ese lapso fueron ultimados los alcaldes Octavio Carrillo Castellanos (de Vista 

Hermosa) y Marcelo Ibarra Villa (de Villa Madero), ambos en enero de 2008; Gustavo Sánchez Cervantes y Rafael Equihua 
(ambos de Tancítaro), en septiembre de 2010; Ricardo Guzmán Romero (de La Piedad), noviembre de 2011; María Santos 

Gorostieta Salazar (de Tiquicheo), en noviembre de 2012; Wilfrido Flores Villa (de Nahuatzen), en febrero de 2012; Osbaldo 
Esquivel Lucatero (de Buenavista Tomatlán), en septiembre de 2013, e Ygnacio López Mendoza (de Santa Ana Maya), en 

noviembre pasado. (Ernesto Martínez, primera plana) 

Excélsior-Asesinan a alcalde en Michoacán; Segob anuncia investigación: Gustavo Garibay García, presidente 
municipal de Tanhuato, Michoacán, fue asesinado ayer, a las puertas de su casa. Sobre el homicidio, Miguel Ángel Osorio 

Chong, secretario de Gobernación, y Alfredo Castillo Cervantes, comisionado federal para Michoacán, se comprometieron, en 

sus respectivas cuentas de Twitter, a esclarecer el caso. La Secretaría de Seguridad Pública estatal informó que asumió el 
control del municipio y que los policías locales se encontraban declarando sobre el atentado. Garibay García ya había sido 

herido en un atentado el 31 de octubre de 2012, a aconsecuencia —según dio a conocer después— de haberse negado a 
pagar una extorsión. A raíz del primer atentado, autoridades federales le asignaron escoltas, pero en agosto de 2013 el 

alcalde anunció que le había sido retirada la seguridad.  El gobernador Fausto Vallejo dijo ayer que en octubre pasado se le 
ofreció seguridad especial al alcalde panista, pero aseguró que éste la rechazó. Asesinan a alcalde panista de Tanhuato, 

Michoacán. Gustavo Garibay García, alcalde de Tanhuato Michoacán, fue asesinado durante las primeras horas de ayer 

sábado. Informes proporcionados por la Procuraduría de Justicia del Estado indican que los hechos se reportaron sobre la 
calle Ocampo, colonia Centro, en la cabecera municipal. El edil fue interceptado por un grupo de hombres armados al 

momento que Garibay García salía de su vivienda para dirigirse a sus actividades diarias. Según versión de algunos vecinos, 
se escucharon diversas detonaciones provocadas por arma de fuego lo que originó el temor de los pobladores, quienes 

minutos después fueron informados sobre el homicidio del presidente municipal de esa demarcación. En el lugar de los 

hechos se localizaron nueve cartuchos calibre 38 súper, tres casquillos calibre 7.62 y seis más calibre 2.23, además de una 
camioneta Ram tipo pick up de seguridad pública municipal, unidad que presentaba impactos de bala. Tras reportarse el 

homicidio, corporaciones policiacas federales acordonaron la zona e implementaron un dispositivo de seguridad para tratar de 
dar con los responsables del asesinato; hasta el momento se desconoce la identidad de los agresores los cuales huyeron tras 
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cometer el delito. La Secretaría de Seguridad Pública estatal dio a conocer que tomó el control de la seguridad del municipio 

de Tanhuato, luego del asesinato del alcalde Gustavo Garibay y que los policías municipales están declarando sobre el 

homicidio. El cadáver del funcionario fue trasladado al Servicio Médico Forense para realizar los trámites de ley y 
posteriormente entregar el cuerpo a sus familiares. El 31 de octubre de 2012 el edil sufrió un primer atentado y logró salvar 

su vida; en esa ocasión resultó lesionado en un brazo, nariz y una pierna, esta última lesión provocó que por varios meses 
utilizara bastón para poder caminar. A raíz de sufrir el atentado autoridades federales le asignaron seguridad especial 

conformada por 18 elementos de la Policía Federal, quienes lo acompañaron por varios meses. El 9 de julio de 2013, 

entrevistado  por Grupo Imagen Multimedia, el edil atribuyó el móvil de su atentado a que no quiso dar dinero del 
ayuntamiento a grupos de extorsionadores y agregó que no le habían proporcionado avances sobre los responsables de su 

primera agresión. Garibay García admitió que luego de su atentado continuaron amenazas de muerte vía internet y pese a 
ello deseaba continuar al frente de la administración municipal. Posteriormente, en el mes agosto de 2013, el propio 

presidente municipal hizo público que le fue retirada la guardia de los policías federales. En esa ocasión también Hugo Anaya 
Ávila, alcalde de La Piedad, Michoacán y coordinador de los presidentes municipales del Partido Acción Nacional en la entidad, 

confirmó que al mismo tiempo le fue retirada la escolta a los ediles de Bajío, Vista Hermosa y  La Piedad. La zona del Bajío 

michoacano fue catalogada por la Secretaría de Seguridad Pública de Michoacán y la Procuraduría de Justicia del Estado, 
como un área con alta incidencia delictiva por la pugna de territorio entre bandas rivales del crimen organizado, michoacanas 

y jaliscienses. Discrepan Vallejo y AN. Fausto Vallejo, gobernador de Michoacán, aseveró que desde octubre pasado se le 
ofreció la restitución de la escolta al alcalde de Tanhuato, Gustavo Garibay, pero éste la rechazó. Vallejo Figueroa aseveró: “Él 

decía que no, que él iba a gestionarla ante la Federación, pero no sé que pasaría con la Federación”. Al respecto, Miguel 

Ángel Chávez, dirigente de Acción Nacional en Michoacán, aseveró: “Miente Fausto Vallejo; nadie explicó los motivos para 
retirarle la seguridad a Gustavo Garibay y jamás atendieron la solicitud de restituirla”. Consideró como sumamente grave el 

hecho de que al presidente de Tanhuato le fuera retirada inexplicablemente la escolta de seguridad que lo resguardaba y más 
grave aún que las autoridades federales y estatales negaron irresponsablemente la solicitud que se les hizo desde el mes de 

agosto de 2013, para restituirla. PAN denuncia indolencia federal. La presidenta nacional del PAN, Cecilia Romero, 
condenó el asesinato de alcalde de Tanhuato, Gustavo García Garibay, y afirmó que la estrategia en Michoacán sigue sin dar 

resultados concretos, “pues los alcaldes han recibido de parte del gobierno federal un trato indolente”. Señaló que el gobierno 

federal cometió una gravísima omisión al negarse a restituir la escolta que, de manera inexplicable, se le retiró a pesar de la 
solicitud en agosto de 2013, mediante oficio dirigido a la Policía Federal y recibido por la Secretaría de Gobernación. Garibay 

ya había sobrevivido a un ataque en 2012, por lo que se había solicitado a las autoridades estatales y federales que se le 
garantizara su seguridad. En nombre del PAN, Cecilia Romero demandó al gobierno federal garantizar la seguridad de los 

alcaldes de Acción Nacional, quienes han estado amenazados en múltiples ocasiones. Por su parte, los candidatos a la 

presidencia del PAN, Gustavo Madero Muñoz y Ernesto Cordero Arroyo condenaron el asesinato de Gustavo Garibay y 
exigieron investigar los hechos. Madero hizo un llamado urgente al gobernador de Michoacán, Fausto Vallejo, para que se 

investigue este crimen y se llegue hasta las últimas consecuencias. “Estamos muy indignados porque no se respeta la vida en 
Michoacán”, dijo el panista. Cordero Arroyo se pronunció a través de su cuenta de Twitter: “Condeno y exijo se castigue a los 

responsables del cobarde asesinato de nuestro alcalde panista de Tanhuato, Michoacán, Gustavo Garibay”. El expresidente 

Felipe Calderón también lamentó los hechos a través de Twitter:  “Mis más sentidas condolencias a familiares y amigos del 
querido Gustavo Garibay”. El senador panista Salvador Vega afirmó que el asesinato del edil es una muestra clara de la 

desvinculación que existe entre el gobierno del estado y los municipios. —Con información de Bertha Reynoso y Miguel García 
Tinoco Mensaje de la delincuencia: PRD. El dirigente del PRD en Michoacán, Víctor Báez Ceja, afirmó que el asesinato del 

alcalde de Tanhuato es un mensaje del crimen organizado. Aseveró que la muerte del edil panista contradice el tono 
triunfalista del gobierno federal sobre la seguridad en la entidad. “Hay un exceso de confianza en el gobierno que le impide 

ver la ruta para recuperar la seguridad en el estado es aún muy larga”, manifestó. Por su parte, el coordinador de los 

diputados federales del PRD, Silvano Aureoles, lamentó que tanto las autoridades estatales y federales no le hayan brindado 
al alcalde Gustavo Garibay la seguridad necesaria para impedir lo que sucedió, a pesar de que ya había sufrido antes un 

atentado contra su vida. “No aprendimos del error, a la expresidenta municipal de Tiquicheo se le retiró la seguridad y 
semanas después fue asesinada arteramente. Hoy pasó algo similar con el alcalde de Tanhuato”, lamentó. (Miguel García, 

primera plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 
 

:Que en Los Pinos andan molestos por el retraso de las leyes secundarias de las reformas energética, de telecomunicaciones 
y político-electoral, pues dicen que éstas se están enfriando en el escritorio. 

Desde la Secretaría de Gobernación atribuyen la demora a los procesos de renovación de las dirigencias de PAN y PRD, 
puesto que no tienen con quién negociar las reglamentaciones. 

Sin embargo, en el círculo cercano al presidente Enrique Peña Nieto consideran que a Miguel Ángel Osorio Chong se le 

está haciendo bolas el engrudo de tanto cabildear. 

Por lo pronto están a la espera de aprobarlas pasado el periodo ordinario, es decir, después del 30 de abril. 

 

:Que a casi seis años de la aprobación del Sistema de Justicia Penal, por fin se podrá superar uno de sus obstáculos más 
importantes, para lograr que finalmente se pueda implementar plenamente en 2016. 

Resulta que el Consejo de Coordinación para la Implementación del Sistema de Justicia Penal, que encabeza María de los 
Ángeles Fromow, ex titular de la Fepade, acordó con autoridades de todo el país el perfil para los nuevos funcionarios. 

Es decir, los jueces, ministerios públicos y todos los que tendrán a su cargo los juicios orales con los que se pretende acabar 

con el rezago en la impartición de justicia y también con la impunidad. 

 

:Que apenas culminaron los trabajos del Consejo Nacional del PRD, los integrantes de IDN, encabezados por René 
Bejarano, corrieron a hacer sus maletas para viajar a Sinaloa y comenzar con su anunciada campaña nacional. 

Y es que hace casi un mes, el mismo día en que fue capturado en Mazatlán Joaquín “El Chapo” Guzmán, IDN tenía 

programada una reunión con sus simpatizantes, la cual ya no pudo realizarse ante el alboroto y finalmente será repuesta 

mañana lunes. 

 

:Que la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal ha guardado silencio sobre las fallas de la Línea 12 de Metro. 

En esa instancia no han dicho si se han recibido quejas al respecto, aunque refieren que una de las razones del silencio se 

debe al apoyo que le dio el jefe de Gobierno Miguel Ángel Mancera a la candidatura de la actual presidenta de la 
CDHDF, Perla Gómez. 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

TAN PRONTO se conoció el asesinato del alcalde panista de Tanhuato, Gustavo Garibay Castillo, el panismo en pleno salió a 
reclamar la falta de seguridad en Michoacán. Desde el ex presidente Felipe Calderón, su hermana Cocoa, muy cercana al edil, 

Cecilia Romero, Gustavo Madero y Ernesto Cordero condenaron la ejecución de su compañero de partido. Algunos azules 
voltearon la mirada hacia el comisionado federal en la entidad, Alfredo Castillo, con el argumento de que el mexiquense ha 

presumido datos de arrestos, pero eso no es suficiente. "Esto es una muestra de que en Michoacán nadie puede sentirse 
tranquilo y Castillo no puede decir que ya todo está bien", punzó el panista michoacano Marko Cortés, operador de Madero. 

Don Alfredo estará bajo la lupa azul, nos anticipan.  

 

LA IMPOSICIÓN de visa a los mexicanos que viajan a Canadá pegó en la agenda del presidente Enrique Peña Nieto. La 

norma, aplicada desde 2008, ha hecho mella en las relaciones bilaterales y el embajador mexicano en Ottawa, Francisco 

Suárez Dávila, no ha quitado el dedo del renglón, con el argumento de que la medida impacta los flujos de negocios. Después 
de que en febrero pasado, en su visita a México, el primer ministro de Canadá, Stephen Harper, no le entró a fondo al tema 

con el mandatario mexicano, la casa presidencial decidió, por ahora, suspender una gira de Peña Nieto planeada para junio al 
territorio canadiense, nos dicen. 

 
 

UNA ABOGADA cercanísima a un magistrado electoral ha estado recibiendo muchos apoyos para entrar a las quintetas que 
pelearán por los 11 lugares en el nuevo Instituto Nacional Electoral. ¿De quién se trata?, se preguntará usted. Norma Inés 

Aguilar León, de todas las confianzas del magistrado del llamado Trife, Flavio Salvan, recibió un respaldo muy especial para 
ser consejera electoral: los coordinadores parlamentarios del PRI, PAN y PRD en San Lázaro recibieron llamadas telefónicas 

para que fuera integrada en las listas y algunos diputados aceptaron la recomendación, como mera cortesía. Sin embargo, 

nos dicen, fue una sorpresa para varios cuando descubrieron que las llamadas las hicieron a todos los líderes de las 
fracciones. Claro, el nombre de doña Norma Inés apareció repetido en las prioridades de cada grupo, nos comentan. 

  

BUENA PARTE de las baterías de la autoridad mexiquense están puestas en controlar la criminalidad en los municipios que 
conforman la zona metropolitana del Valle de México, que ha derivado en decenas de homicidios. El gobierno de Eruviel Ávila 

está desplegando operativos que buscan contener y dar resultados contra las bandas de delincuentes, nos dicen. Es una tarea 
que va a continuar y de la que se esperan datos que ofrezcan tranquilidad a las comunidades, principalmente de cinco 

municipios afectados por los grupos criminales.  

 

EN LA CÁMARA de Diputados alistan una comisión especial para revisar todos los contratos de Pemex desde 2000 a la fecha, 
en el contexto de los fraudes cometidos por Oceanografía. Sin embargo, legisladores del PRD, bajo el mando de Silvano 

Aureoles, han arqueado las cejas porque argumentan que una instancia de ese tipo tiene menos alcances que una ordinaria. 
Las conclusiones sólo son entregadas al Poder Ejecutivo, sin mayor repercusión. En ese sentido, ven que tiene más dientes la 

subcomisión de Vigilancia, que de la mano de la Auditoría Superior de la Federación puede ordenar que se finquen 

responsabilidades. Hay quienes ven que la idea es la de siempre: crea una comisión para que nada se resuelva. 
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Reforma-Templo Mayor… 

TODAVÍA no lo ratifica el Senado como comisionado nacional de Seguridad ya Monte Alejandro Rubido ya le llegó un caso de 
los que tienen que tomarse con pincitas. NO SON pocos los que aseguran que Rubido va a trabajar horas extras tras el 

asesinato del panista Gustavo Garibay García, alcalde de Tanhuato, Michoacán. CIERTO ES que a la dependencia no le 

corresponde dar con los homicidas, pero sí le toca explicar por qué se retiró la escolta de policías federales asignada al edil 
tras el atentado al que sobrevivió en 2012. DECISIÓN QUE tomó por sorpresa a todos, empezando por Garibay. BASTA DECIR 

que, el 22 de agosto de 2013, el edil fue el último orador en un encuentro de alcaldes con el secretario de Gobernación en 
Morelia y que ahí aprovechó para tocar el tema. SIN RODEOS, le recordó a Miguel Ángel Osorio Chong que, en cuanto entró 

el gobierno de Enrique Peña, lo dejaron sin la protección que tuvo con Felipe Calderón. NI PARA él ni para su partido estaba 
claro por qué ni quién había decidido bajar la guardia si las extorsiones no daban tregua. PERO LA MUERTE del edil llegó 

antes que las aclaraciones.  

 

TAL PARECE que a Luis Orvañanos Lascurain, dueño de Corporación GEO, no le quita el sueño la quiebra de su compañía. 
CUENTAN QUE el jueves por la noche, horas antes de que el grupo solicitara un concurso mercantil como salvavidas 

financiero, al empresario se le vio muy sonriente en un evento sobre moda realizado en La Ciudadela. TAN QUITADO de la 
pena andaba, que no parecía un hombre de negocios presionado por una deuda de 21 mil millones de pesos. SÓLO HABRÁ 

que ver si sus socios y los miles de empleados que todavía trabajan para él también andan tan sonrientes. SI NO, ¡qué chiste!  

 

QUIENES todavía dudan aquello de que no hay enemigo más aplicado para un perredista que otro perredista, que revisen la 

postura de Jesús Ortega sobre la Línea 12 del Metro. DURANTE el consejo nacional, el de Nueva Izquierda dejó de referirse a 

la suspensión del servicio como un problema de Construcción y hasta lo puso al nivel de un fraude de ligas mayores. YA 
ENCARRERADO, pidió que se investigue al mismo nivel de la estafa millonaria de Humberto Suárez, ex tesorero de Michoacán, 

y la de Oceanografía. O ES un adelanto de lo encarnizada que será la disputa por dirigir al PRD... o el Chucho mayor algo 
sabe que no ha querido decir sobre las finanzas de (la que iba a ser) la obra maestra de Marcelo Ebrard.  

 

MÁS VALE no perder de vista a Miguel Ángel Mancera, pues aseguran que mañana hará un anuncio sobre el Plan de Agua del 
DF, de esos que se escriben con mayúscula, negritas y subrayados. QUIÉN SABE si exageren, pero hay quien prevé que sea 

la buena nueva más relevante en la materia... ¡de los últimos 30 arios! A VER si es cierto que el río suena. 
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